

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

PPL VI ini menambah pengalaman pelayanan penulis dalam segala aspek. Selain itu, PPL VI ini melatih penulis untuk dapat menjalin relasi dan bekerja sama dengan orang lain. Dalam PPL VI ini penulis dilatih untuk dapat menjalani pelayanan penulis dengan sepenuh hati, sukacita dan ucapan syukur. Walaupun PPL VI penulis telah berakhir, namun pelayanan penulis tidaklah turut berakhir. Penulis masih dapat melakukan pelayanan di tempat yang berbeda, di mana Roh Kudus menempatkan penulis. Penulis menyadari bahwa pelayanan merupakan bagian dari perjalanan kehidupan penulis di dunia ini, sehingga tidak ada kata “berhenti” bagi penulis untuk melakukan pelayanan.

Laporan PPL VI ini hanyalah sebagian kecil dari gambaran pelayanan yang penulis lakukan selama penulis menjalani PPL VI di HKBP Jakarta Kota. Tentunya, pengalaman yang telah penulis dapatkan selama empat bulan di HKBP Jakarta Kota ini lebih besar dan lebih banyak jika dibandingkan dengan laporan ini. Namun demikian, penulis berharap bahwa laporan ini tetap dapat menjadi sarana bagi penulis dalam membagikan pengalaman penulis selama menjalani rangkaian pelayanan dalam PPL VI ini. Demikianlah laporan ini telah penulis susun, kiranya laporan ini dapat menjadi manfaat bagi setiap pembaca dalam melaksanakan tanggung jawab dalam pelayanan demi menanggapi panggilan.

B. Saran

- Kepada Gereja

Penulis berterima kasih kepada Bapak Pdt Timbun D. Rumahorbo, S.Th dan seluruh Majelis Jemaat HKBP Jakarta Kota, seluruh jemaat HKBP Jakarta Kota yang telah bersedia menerima penulis dalam proses PPL VI ini. Penulis juga berterima kasih atas segala kesempatan yang diberikan kepada penulis untuk melayani dalam masing-masing kegiatan kategorial terutama pada kategorial Anak Sekolah Minggu. Namun, penulis ingin memberikan saran kepada para Bapak, Ibu Penatua untuk lebih memberikan waktunya dalam perhatian dalam kunjungan pastoral, pelayanan sebagai pengkhotbah di Ibadah Sekolah Minggu. Karena kategorial Sekolah Minggu ini merupakan masa depan dari gereja sehingga diperlukan perhatian khusus, dan sentuhan pelayanan dari Bapak, Ibu Penatua agar kiranya

Anak Sekolah Minggu mampu terdidik dengan benar dan menjadikan masa depan gereja HKBP Jakarta Kota lebih baik lagi ke depannya. Demikian juga dalam kunjungan Pastoral, karena Penatua adalah yang diutus dari *weyk* nya masing-masing, perhatian itu diperlukan ada didalam kunjungan pastoral tersebut demi semakin eratnya persaudaraan serta persatuan di *weyk* masing-masing. Perkunjungan yang penulis maksud disini adalah, berupa pertemuan secara virtual atau lewat telfonan. Karena sudah menjadi tugas seorang gembala untuk menggembalakan domba-dombanya.

- **Kepada Fakultas**

Penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada fakultas atas kesempatan yang diberikan untuk penulis sehingga dapat melaksanakan keputusan sebagai mahasiswa PPL VI pada saat ini. Penulis sangat mengapresiasi kegiatan visitasi yang dilakukan oleh Fakultas yang sangat memberikan dampak positif bagi penulis karena penulis merasa fakultas sangat memperhatikan semua mahasiswanya yang sedang melaksanakan kegiatan PPL VI sekalipun masa Pandemi Covid-19. Demikian juga penulis mengapresiasi perhatian fakultas lewat surat peringatan tetap melaksanakan protokol kesehatan kepada penulis, dari hal tersebut terlihat kepedulian fakultas sangat besar kepada mahasiswa yang sedang melaksanakan PPL VI di tengah-tengah jemaat.

Saran dari penulis untuk fakultas adalah, kiranya fakultas lebih menambahkan waktu praktek sehingga mampu mempersiapkan mahasiswa teologi yang benar-benar siap untuk menjadi pelayan Tuhan, bagi penulis PPL VI sangatlah singkat, dan pada waktu itulah kita baru mengenal jemaat dan kehidupan gereja. Selain itu, fakultas kiranya menjalin hubungan yang lebih baik lagi dengan setiap sinode gereja yang ada, yang dalam hal ini HKBP, sehingga kegiatan PPL VI yang selain membentuk mahasiswa sebagai pelayan dapat juga menjadi sebuah hubungan kerjasama antara fakultas dan gereja HKBP.

Terpujilah Tuhan, yang mengizinkan penulis untuk mengakhiri Laporan Akhir PPL VI ini, semoga Tuhan tetap menolong kita dalam karya pelayanan kita sebagaimana hari ini. Amin.